
1 

 

令和５年１０月定例教育委員会 会議録 

 

１．日  時  令和５年 10月 23日（月） 13：30から 15：00まで 

 

２．場  所  中央公民館 講義室 

 

３．出席委員  教 育 長  宮 本  隆 

        教育長職務代理  佐 藤  一 郎  

        教 育 委 員  花 里  一 惠 

                  本 城  慎之介 

                   

                   

 

４．事 務 局  こども教育課長 

        生涯学習課長 

こども教育課長補佐兼学校教育係長 

こども教育課長補佐兼児童係長 

子育て支援係長 

生涯学習課長補佐兼生涯学習係長 

生涯学習課長補佐兼文化振興係長 
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１．開会 

 

 ＜事務局（こども教育課長）＞ 

 定刻となりましたのでただいまから令和５年 10月定例教育委員会を開催い

たします。はじめに宮本教育長ご挨拶お願いいたします。 

 

 

２．教育長あいさつ 

 

 ＜宮本教育長＞ 

 10月下旬になって木々も色づいてきて秋も本番となりました。ですがもう冬

の便りも聞こえてきて、秋が短くなったと実感しております。秋には様々な行

事があり、事業報告にありますが 10月５日に部落完全開放人権擁護推進佐久

地区大会が南牧村で開催され参加をしてきました。この大会は次回が軽井沢町

主催となっておりまして、来年度に関しては長野県水平社と佐久水平社ができ

て 100周年となります。そのため例年通りとはいかないと思われるのでご承知

おき頂きたいと思います。 

 また先週の土曜日（10月 21日）に軽井沢町無形民俗文化財に指定された追

分節と熊野皇大神社太々神楽が披露される講演会が追分宿郷土館で開かれまし

た。残念ながら私は参加できませんでしたが大変盛況だったとのことです。 

 また、昨日（10月 22日）に松井田文化会館で碓氷峠馬子唄保存会の方が主

催する民謡大会があり、そこに追分節の保存会の方も呼ばれて披露しておりま

した。私も来賓として行っており、しっかりと見たのは初めてだったのですが

素晴らしかったです。追分節馬子唄はどこに出しても恥ずかしくないものであ

り、全国放送されてもいいくらいと思いました。全国にある様々な追分節の元

祖が軽井沢町の追分にあるということは非常に重要な文化財であって歴史であ

ると思います。今まで行っていた子ども達への講演会などもコロナ禍で中断し

ているということなので、ぜひ小中学校に限らず町民の方や別荘の方に参加し

ていただき、大変馴染みやすく入りやすいものだと思いますので今後も長く保

存されていけばいいと思います。 

 それではよろしくお願いします。 
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３．報告事項 

 

 ＜事務局（こども教育課長）＞ 

 それでは３．報告事項並びに４．協議事項につきまして教育長のほうで進行

お願いいたします。 

 

 

（１）教育委員会行事・事業報告について 

 事務局（こども教育課長補佐兼学校教育係長）より説明。 

 

 

（２）教育委員会行事日程について 

事務局(こども教育課長補佐兼学校教育係長・子育て支援係長)より説明。 

 

  

（３）各種行事への後援等について（３件） 

事務局(生涯学習課長補佐兼生涯学習係長)より説明。 

  

 

（４）第 65回（令和５年度）「教育・文化週間」に係る文化施設の無料公開

について 

事務局(生涯学習課長補佐兼文化振興係長)より説明。  

 

 ＜宮本教育長＞ 

 これは今年から行うものですか？ 

 

 ＜事務局（生涯学習課長補佐兼文化振興係長）＞ 

 無料公開については例年行っておりますが、記念品については今年からにな

ります。100周年でもありますし今年度は試験的に試してみることとなりまし

た。 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

 

（５）軽井沢町保育振興事業補助金交付要綱の制定について 

事務局(こども教育課長補佐兼児童係長)より説明。  
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４．協議事項 

（１）各種行事への後援等について（３件） 

①2023年第１回スペシャルオリンピックス日本・長野ゴルフ競技地区大会 

事務局(生涯学習課長補佐兼生涯学習係長)より説明。 

  

 ＜佐藤一郎委員＞ 

 これは去年やったものとは違うのですか？ポスターが貼ってあったと思う

が。 

 

 ＜事務局（生涯学習課長）＞ 

 今後全国大会をするという中で今回は第１回地区大会を行うということで申

請を受け付けております。 

 

 ＜花里委員＞ 

 今まではあまり大きくやっていなかったが、それだけ大きくするということ

ですよね。 

 

 ＜事務局（こども教育課長）＞ 

 来年は長野市で２月下旬にスペシャルオリンピックス日本・長野主催でフィ

ギュアとスケートが行われることとなっている。 

 

 ＜事務局（生涯学習課長）＞ 

 おそらく競技も増えていくと思われます。 

 

 ＜宮本教育長＞ 

 様々なことができるようになっているのですね。 

 

 ＜事務局（生涯学習課長補佐兼生涯学習係長）＞ 

 そうです。今回は地区大会となりますので、上位の全国大会へつながってい

くものになります。そういった地区大会を経て全国大会へつながるという体制

がようやく整ったそうです。  

 

 －全教育委員承認－ 
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②第３回もったいない市 

 事務局（こども教育課長補佐兼学校教育係長）より説明。 

 

 －全教育委員承認－ 

 

 ③あげるもらう市 

事務局（こども教育課長補佐兼学校教育係長）より説明。 

  

 ＜本城委員＞ 

 このチラシでは 11月 23日となっているが、期間は３月 31日であり期間中

に何回か実施する予定なのか。 

 

 ＜事務局（こども教育課長補佐兼学校教育係長）＞ 

 何回か実施する予定ですがまだ日程等は決まっていないとのことです。 

 

 ＜本城委員＞ 

 ＱＲコードを読み込んだ活動紹介では年３回開催となっていて、７月 12日

に開催している？ 

 

 ＜事務局（こども教育課長補佐兼学校教育係長）＞ 

 ７月にもやっており、今回はチラシを配布するために名義後援の依頼が来た

と認識しています。期間に関しまして、日程は未定ですが３月 31日までに何

度か行いたいということで申請が来ております。 

 

 ＜本城委員＞ 

 他の活動も結構行っている団体なので何に対する後援なのか明確にして許可

したほうがいいと思う。スケジュールなどをつけてもらった方がいいと思う。 

 

 ＜宮本教育長＞ 

 相手方から上げてもらう中で期間についてはいつやるかを明確にしたうえで

記載してもらうような作りにしたほうがいいと思う。 

 

 ＜事務局（こども教育課長）＞ 

 おっしゃる通りで、どのイベントに対して後援するものか明確にしたほうが

いいと思いますので、これにつきましては 11月の開催については承認いただ

くような形にさせていただきまして今後開催する分につきましては再度申請い
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ただくようにさせていただきたいと思います。やはりその期間にしてしまいま

すとなんでも使えるという形になってしましますので。 

 

 －全教育委員承認－ 

 

  

（２）町内就学校変更申立てに係る協議事項について 

 事務局(こども教育課長補佐兼学校教育係長)より説明。 

  

 －全教育委員承認－ 

 

  

（３）委員の選出について（２件） 

事務局(こども教育課長補佐兼学校教育係長)より説明。 

  

―全教育委員承認― 

 

 

５．その他 

＜事務局（生涯学習課長補佐兼生涯学習係長）＞ 

９月の定例教育委員会でご審議いただいた社会振興事業補助金の２件が採択

となりますので報告いたします。 

 

＜宮本教育長＞ 

その件に関して今年から始まったことなので、今後他で受けている事業と同

様のものだけでなくお金が出せればいいと思います。 

 

＜事務局（生涯学習課長）＞ 

今後改善すべき点は改善していきたいと思います。 

 

 

６．閉会 

 

 ＜事務局（こども教育課長）＞ 

 以上をもちまして 10月定例教育委員会を終了させていただきます。 

 次回の定例教育委員会開催予定日は 11月 28日、火曜日になります。 


